

Santiago de la Bastida, natural de Valenzole, Digne, Bajos Alpes, antigua Provenza, casó con Rosalía Ripel, leg. del Notario Real Luis Ripel y de Ana Angel-Ben, todos naturales de Valenzole. Fue su hijo:

Alejo de la Bastida, natural de Valenzole, que pasó a Trinidad, en la isla de Cuba donde fue Albacea y heredero de su tío Antonio Vicuña. Fue en Trinidad Alcalde de la Santa Hermandad. Falleció en 7 de julio de 1809, sin haber testado (P.M.Tdad.L.5,f.218,n.1980). De María de la Ascensión de Rojas y de la Rosa, López de Dicastillo y de la Torre, natural de Trinidad, leg. de Francisco Antonio de Rojas y López de Dicastillo (Los padres de este fueron Gregorio de Rojas y María López de Dicastillo, pero ahí hay gato encerrado porque su partida de matrimonio dice "naturales de Trinidad" y las defunciones lo mismo. Presumo que de él no sabremos más. Ella, por fechas parece ser María Paula López de Dicastillo y Ponce de León, González de Castañeda y López, hija del hijo mayor López de Dicastillo, por lo tanto presuntos herederos de mejor derecho a "Vega del Pozo". Parece que sus datos fueron omitidos para no pñer al marido "en evidencia? Esto se hizo mucho en Trinidad) y de María del Carmen de la Rosa y de la Torre, Vicente-Valdivieso y Ortiz de Zúñiga, tuvo por hijos a:

- 1) Pío de la Bastida y Rojas, natural de Trinidad, que casó el día 30 de noviembre de 1817 (P.M.Tdad.L.6,f.234v.y 235,n.946), con Josefa María de la Luz Hernández y González, natural de Trinidad, leg. de José Simón Hernández, al que no he podido entroncar y de María Caridad López, hija de padre no declarado y de una señora de apellido López (yo no pongo "no conocido" para no hacerme cómplice de una hipocresía puesto que ellos "conocían" a los "no conocidos"). Fue Pío progenitor de una importante línea.
- 2) Julio María Constantino de la Bastida y Rojas, natural de Trinidad. Casó en 10 de marzo de 1830 (P.M.Tdad.L.7,f.7,n.27), con Ursula Irene de la Trinidad Tardío y Barceló, Guillen y Hernández-Prieto, natural de Trinidad, leg. de Ignacio Tardío (o Tardido) y Guillén, Parada y Llamas, natural de Trinidad, oriundo de Montanasco (?) Génova en su línea paterna, de Trinidad en la materna, y de María de La Trinidad Barceló y Hernández-Prieto, Suárez y Pacheco del Castillo, natural de Trinidad. Fue su hijo, entre otros:

⊗ NATURAL

- 2 -

A) Julio Justiniano Bastida y Tardío, natural de Trinidad. Fue Ingeniero Agrónomo y fue del grupo de intelectuales que, a mediados del siglo XIX, realizaron importantes trabajos científicos en Trinidad (Bernardo Orri, Francisco de Lavallée, Rafael Febles, Julio Sagebien, el Dr. José María de Urquiola etc.). Casó el 7 de julio, digo, noviembre, de 1859 (P.M.Tdad.L.8,f.83v.y 84,n.199), con Isabel María Marciala Arias y Irarragorri, Hernández de Rivera y Muñoz, natural de Trinidad, leg. de Juan Bautista Arias y Hernández de Rivera, Díaz y Muñoz, natural de Trinidad, oriundo de Sancti-Spiritus en su línea paterna, de Trinidad en la materna, y de Isabel de Irarragorri y Muñoz, Luján-Frías y González de Iglesias, natural de Trinidad. Fue su hijo entre otros:

- 1) Rafael Bastida y Arias, natural de Trinidad, que casó el día 26 de diciembre de 1899 (P.M.Tdad.L.9,p.304,n.367), con María del Pilar Asunción Torrado y Borrell, González-Llorente e Iznaga, natural de Trinidad, leg. de Daniel José Félix Concepción Torrado-Quiroga y González-Llorente, Piñón y Ponce de León y de María Merced Borrel e Iznaga, Villafañá y Rendón, de la Casa de los Marqueses de Guáimaro

Y para no mortificarte más: Ramón José Torrado-Quiroga y Figueroa (que así aparece en la partida de su nieta Asunción), que fallece en Mellid, La Coruña, Galicia, había nacido en La Estrada, Pontevedra, Galicia y había casado (¿en el Ferrol?) con Joaquina Piñón y Landrove (galleguísimo el Landrove), natural del Ferrol, La Coruña, Galicia. Como que se trata de datos tomados de partidas de sus distintos nietos, no tengo más. No te lo había dicho antes en la suposición de que tú sabías eso.

Paulina, María de los Angeles y otros hermanos más, creo que dos, González-Llorente y de León, creo que tienen por abuelos a José María de la Candelaria González-Llorente y del Sol (de los que tengo el enlace, pero ningún tiempo ahora de revisar mis notas) y a Francisca María de Jesús Ramírez y Cruz, naturales de Rio de Ay. Tienen una tía que vive, Josefa González Llorente. Paulina fue mi compañera de primaria en la Dominicas Francesas de Trinidad, que mantuvieron aquí escuela mixta y María de los Angeles de una de más hermanas. Josefa ayudaba mucho a las Dominicas. Pero mira si ha llovido después de eso que yo terminé primaria en 1938. Estoy esperando tu carta con los datos que tienes.